

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSAT RICA, VIERNES 29 DE JUNIO DE 1928

Número 2879

CAPTURA Y FUSILAMIENTO DEL JEFE LIBERTADOR MEXICANO JULIAN FERNANDEZ

Un pastor protestante provoca en el Cairo las iras de los musulmanes

Falta de tacto de un presbiteriano

El Cairo.—Con más celo de fanático que buen sentido, el Rev. Samuel Zweemer, misionero presbiteriano bautista, casi provocó una guerra santa, al invadir la Universidad Al Azhar, de esta ciudad, con folletos contra la religión mahometana.

La Universidad es el centro de cultura del mundo islámico, una ciudadela del mahometismo y tiene miles de estudiantes.

El Rev. Zweemer llevó a varios americanos a visitar la Universidad, entre los que se hallaba los Reverendos Hill y Franklin, de Nueva York, Samuel S. Davis, su esposa y otras personas y dió a un fanático sheike algunos folletos en que se ataca al mahometanismo. El sheike los rompió y arrojó los pedazos a la cara del misionero. Centenares de estudiantes se llenaron de indignación. Los esposos Davis lograron abrirse paso y llegar a la biblioteca, donde permanecieron media hora, habiendo sido tratados con toda cortesía.

La acción del Rvdo. Zweemer, ha sido condenada en todos los círculos extranjeros.

Ediles fusilados en Oxaca

El Paso, Texas.—Un despacho de México D. F., al periódico «El Continental», publicado en español, dice que todos los consejales de la ciudad de Chentesco, Estado de Oaxaca, han sido ejecutados. No se ha podido saber el número de personas ejecutadas ni las causas que han motivado esta medida extrema.

Un préstamo de 12 millones a Panamá

Panamá.—El Gobierno de Panamá acaba de concertar un empréstito de doce millones de dólares con la National City Company, de Nueva York, según lo anunció el Ministro de Finanzas Morales.

La actual administración panameña hará una emisión de bonos por la expresada cantidad, los cuales ganarán un interés de cinco por ciento y vencerán en 35 años.

Cuatro millones quinientos mil dólares de la suma facilitada por dicha empresa norteamericana, serán empleados en la construcción de caminos para automóviles.

Aparece una manga de langosta en Iguala

México. 12.—Los agricultores de Iguala, Estado de Guerrero, se encuentran grandemente alarmados, debido a que acaba de aparecer una enorme manga de langosta en las tierras labrantías de Huuitzuc, Tlaxmalac, Tepecoacuilco y Mayanalant. Dicha nube de acridios pasó cen rumbo a la costa y es de tal magnitud, que cubre totalmente la luz del sol.

El fusilamiento del jefe Julián Fernández, de Jal

Guadalajara.—El audaz jefe libertador Julián Fernández que durante una gran temporada operó con su partida en la región de Los Altos, teniendo que celebrar una conferencia con el jefe Mendoza en la ciudad de La Piedad, Mch., tomó el tren solo enteramente, en la estación de Poncitlán, y viajó sin contratiempo hasta la estación de La Barea, en

donde un individuo que ocupó el mismo carro, lo reconoció y lo denunció al jefe de la escolta. Antes de llegar a la estación Negrete fué avisado Fernández por uno de los pasajeros, de que el jefe de la escolta federal trataba de capturarlo y fusilarlo y en efecto a pocos kilómetros fueron colocados centinelas dobles en las puertas del carro de segunda en donde viajaba Fernández, por lo que consideró in-

minente su captura. En vista de ello, se resolvió a lanzarse por la ventanilla más cercana, con el tren en marcha. El jefe de la escolta federal, al ver que se le escapaba el jefe libertador, ordenó que el tren retrocediera y a pocos kilómetros encontraron a Fernández herido, privado, y lo aprehendieron, volviendo a subirlo al tren. Al llegar a la estación de Yurécuaro, fué entregado el preso al jefe de la guarnición, quien sin más trámites lo fusiló en la plaza pública, dejando el cadáver ahí a la expectación. Se temen ahora represalias de parte de la gente armada que forma la partida del jefe Fernández y la cual se encuentra acampada en los cerros de Zapotlán del Rey, cerca de Poncitlán.

Un fabuloso tesoro fué encontrado

Puebla, Pue.—En el pueblo de Magdalena perteneciente a este Estado ha sido encontrado un fabuloso tesoro que es la comida de todos los vecinos.

El Alcalde y los regidores del municipio tenían noticia desde hace tiempo que en la casa del vecino, Felipe González se ocultaba un tesoro, cuya importancia era desconocida.

Aprovechando la ausencia del mencionado vecino, las citadas autoridades penetraron en su casa y excavando en el patio encontraron el tesoro de que se hablaba en el pueblo hacía muchos años.

Envueltos en tierra encontraron ocho barriles repletos de monedas de oro de la época de la Colonia.

Desde hace muchos años se señalaba la casa de Felipe González como el lugar donde se hallaba oculto el tesoro, pero a pesar de las indicaciones que se le hicieron en el sentido de que procediera a excavar, el citado se negó siempre a hacerlo, no creyendo fuera verdad lo que afirmaba el rumor público.

Como el pueblo de la Magdalena se encuentra cerca del camino de Veracruz, se cree que el tesoro fue enterrado por su dueño en época que se desconoce, para evitar que cayera en poder de los Plateados o de otra banda que existió en la época de la Colonia.

SAN PEDRO Primer Vicario de Cristo

La más poderosa columna de la Iglesia es su cabeza, Cristo hizo a San Pedro cabeza de los Apóstoles y de los fieles, cuando le distingue entre ellos como Príncipe y cabeza visible de la Iglesia militante.

El Primado y la autoridad de San Pedro pasa a todos sus sucesores con los honores y prerrogativas con que invistió a su Primer Vicario.

La infalibilidad de Pedro viene de las palabras de Cristo: «Yo he rogado por ti para que no te falte la fe, y tú, luego confirma a tus hermanos; también es infalible por haberle dicho: «Tú eres Pedro (piedra, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella (qui non crediderit condenabitur). «el que no creyere se habrá de condenar» y la Iglesia quedó fundamentada en Pedro por Jesucristo, encargándole enseñar a todas las Iglesias, por aquello de *apacienta mis corderos, apacienta mis ovejas*.

La orgullosa y artera masonería y el impío protestantismo que parecen en estos momentos triunfantes en la desventurada México, tendrán que declararse enseguida vencidos ante el empuje arrollador del poderoso mando del humilde predicador de Galilea.

Cristo ha mandado reconocer-



le por su Representante en la tierra y doblar la rodilla ante él, como soberano por la dignidad que posee; y tiene la tiara pontificia y el báculo como primer Obispo de Roma, pero, más que todo, tiene el mando supremo, firme y universal.

Cristo ha ordenado que se le obedezca en cuanto mande y declare ex-cátedra, porque es infalible y tiene su asistencia divina.—«Roma locuta est, causa finita.»

Su prepotencia no es para comprenderla, apenas para reconocerla, porque es divina, es faro

de luz intensa, deslumbrante, y lleva su luz a todas partes del mundo como Europa, América, Asia y en los pueblos que viven en lo más intrincado de las selvas africanas; aunque algunas veces por las persecuciones su brillante luz ha parpadeado, no podrá jamás extinguirse, después de las persecuciones ha brillado con más fulgor: sus hechos, sus palabras son reconocidos en el cielo, cuando ata y desata, porque no puede engañarse. Cristo dijo a sus apóstoles: *Todo poder se me ha dado sobre el cielo y la tierra* y de ese mismo poder invistió a su Vicario; luego el poder de que goza Pedro es de origen divino.

A ninguno de sus discípulos distinguió Cristo con esa admirable supremacía, el del poder que nadie podrá quitarle; sólo el orgullo de los necios protestantes se revela contra su poderoso mando, sin embargo les hace sentir su autoridad, por cuyo motivo pretenden derribarlo, un conjunto con las furias del infierno que son sus enconados enemigos.

Napoleón I, genio soberbio, tuvo preso mucho tiempo a Su Santidad Pío VII al cual nunca pudo doblegar su augustó carácter y reducirlo a sus caprichos, el déspota Emperador francés, quien no podía entender cómo el

Pasa a la cuarta página

La prensa católica alemana El suicidio en los Estados Unidos

Por Friedrich Muckermann S. J.

La Exposición Internacional de Prensa que se celebra este año en Colonia y en la cual participan casi todos los países extranjeros ofrece al autor de estas líneas pretexto de actualidad para referirse al estado actual de la prensa católica en Alemania. El tema es de tanto mayor interés por cuanto que en aquella parte de la Prensa alemana cuya misión principal consiste en defender la causa de la Religión y de la Iglesia se observan síntomas inconfundibles de un vigoroso renacimiento.

Para formarse una idea exacta del carácter de la Prensa católica alemana es preciso tener presente que sus periódicos son, casi siempre religiosos y políticos a la vez. Su período de más intenso desarrollo fueron los años de la «Kulturkampf», cuando por motivos de defensa religiosa los católicos alemanes se vieron obligados a intervenir activamente en la vida política del país. De aquellas luchas surgió el actual centro católico, partido que, al igual de la Prensa católica, defiende los intereses religiosos y políticos de los católicos alemanes. A nadie se le oculta, claro está, que en la relación demasiado íntima de la religión con la política van involucrados, especialmente en nuestra época, ciertos peligros, pero es preciso, a este respecto, reconocer que los directores del movimiento católico alemán han sabido encontrar hasta ahora hábiles fórmulas de armonía gracias a las cuales los católicos pueden prestar señalados servicios a los intereses políticos del Estado sin menoscabo, antes al contrario, de los espirituales de la Iglesia.

Entre la masa de los periódicos católicos alemanes pueden distinguirse diversos grupos. En el primero de ellos figuran los periódicos de gran circulación e importancia nacional, cuyo prestigio rebasa las fronteras de Alemania y cuyos puntos de vista, por su carácter representativo, merecen ser recogidos por

la Prensa de todos los países. Son estos, en primera línea, la «Germania», órgano oficial del centro católico, la «Koelnische Volkszeitung», cuya importancia, bajo la hábil dirección de Stocky, no cesa de ir en aumento, y la «Augsburger Postzeitung», órgano especialmente autorizado en las cuestiones de doctrina católica. Estos tres periódicos tienen, como ya hemos dicho una difusión e influencia nacionales aun cuando la circulación de los mismos sea naturalmente más intensa en las regiones más próximas al punto de publicación. Así «Germania» circula principalmente en el oeste, la «Koelnische Volkszeitung» en el oeste y la «Augsburger Postzeitung» en el sur de Alemania. A estos tres grandes órganos de opinión hay que añadir, todavía, un cuarto, la «Rhin-Mainische Zeitung» que, asimismo, cuenta con suscriptores y lectores en todo Alemania y en cuya redacción se hace sentir, con más vigor quizás que en cualquier otro de los grandes periódicos católicos, la influencia de los elementos jóvenes del catolicismo.

En segunda línea es preciso mencionar algunos grandes órganos provinciales: la «Schlesische Volkszeitung» en Silesia, la «Oberschlesische Volksstimme» en Alta Silesia, el «Badische Beobachter» en Baden, la «Volksblatt» de Stuttgart, la «Bayerische Volkszeitung» en Baviera y la «Saarbrücker Volkszeitung» en la cuenca del Sarre. De gran autoridad y prestigio gozan, asimismo, el «Westfälischer Merkur», la «Essener Volkszeitung», la «Westfaelische Volksblatt», la «Tremonia» de Dortmund, la «Trier Landeszeitung» de Tréveris, etc. Los grandes órganos católicos cuentan con un promedio de 50,000 suscriptores y el número de los periódicos que pudiéramos llamar de segundo orden, con una cifra de suscriptores que oscila entre 10,000 y 40,000 asciende a no menos de 45, a los cuales hay que añadir,

todavía, otros 200 diarios católicos de más reducida circulación.

Las relaciones de la Prensa católica con la representativa de otras tendencias pueden calificarse, en general, de buenas, dado que el catolicismo goza en todos los sectores responsables de Alemania de universal respeto y las polémicas de carácter confesional han perdido el concono que en otras épocas tuvieron. En cambio se ha hecho más ruda en los últimos años la lucha económica que la Prensa católica, como toda prensa de ideas, ha de sostener contra los crecientes progresos de los llamados periódicos independientes, es decir, sin otras preocupaciones que las de carácter industrial y comercial.

Para hacer frente a este peligro y aumentar, a la vez, su rendimiento procuran los grandes órganos católicos establecer entre sí un contacto cada día más íntimo y, sin llegar a fusionar sus empresas, establecen servicios en común que permiten realizar economías sin perjudicar, antes al contrario, el valor técnico e informativo de las publicaciones. Un grupo de periódicos católicos, al frente de los cuales figuran la «Germania» y la «Koelnische Volkszeitung» tienen unificados, por ejemplo, los servicios de corresponsales propios en París, Roma y demás capitales extranjeras.

El organismo que mayor atención presta en Alemania a todas las cuestiones relacionadas con la Prensa Católica es la «Sociedad Agustina» a la cual pertenecen la mayoría de los propietarios de periódicos católicos y redactores de los mismos. Una serie de servicios de colaboración circulares (las llamadas, en alemán «Korrespondenzen») proporcionan a la prensa católica interesante material, inspirado siempre en la sana doctrina, tanto de carácter político como literario, científico, artístico, etc. Entre estos servicios circulares citaremos la «Deutsche Korrespondenzen» de Munster, especialmente consagrada a las cuestiones de política religiosa, la «Katholische Korrespondenzen», que cultiva preferentemente las noticias del mundo católico, y la «Romische Weltkorrespondenzen» (Correspondencia Mundial Romana) que se publica bajo mi dirección.

Los católicos alemanes, estimulados por la acción ejemplar de sus pastores, demuestran tener por su Prensa el más vivo interés y le prestan el más caluroso de los apoyos. No descuidan tampoco—atentos siempre al curso de los acontecimientos—el estudio científico de los problemas relacionados con la Prensa y a este respecto son de mencionar por su gran valor, los trabajos del Profesor d'Esté, catedrático de la Universidad de Munich. Gracias al esfuerzo de todos la Prensa Católica alemana parece tener asegurado un porvenir.

Para los espíritus superficiales que no ven sino lo externo y llamativo de las cosas y de los hechos, la prosperidad material de los Estados Unidos con sus dólares, sus rascacielos y sus empresas colosales, es un signo bien patente de su bienestar y de su progreso en el concierto de las actuales civilizaciones.

Sin embargo, para formarse una idea exacta de su altura moral y del grado de espiritualidad que distingue a los pueblos, hay que adelantarse a estudiar lo que constituye la médula del verdadero progreso y de la verdadera civilización, su estado moral y religioso, base de toda prosperidad real y positiva.

Con referencia al caso concreto de los Estados Unidos, reco-

gemos hoy las conclusiones de un estudio hecho por el P. Pre-nay, O. P. que ha realizado con toda profundidad en el problema que el suicidio plantea a aquel gran país.

Según las estadísticas se producen allí durante el año un promedio de 10.000 suicidios. De ellos hay más de hombres que de mujeres, más de gentes divorciadas que de casadas, más de protestantes que de católicos.

He aquí confirmado una vez más el valor social de la religión católica con la fuerza avasalladora de los hechos revelados por las estadísticas.

El Catolicismo es el que verdaderamente tiene el secreto de hacer al país estadounidense real y positivamente admirable.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José • Costa Rica

Santoral

Viernes 29.—San Pedro y San Pablo, Apóstoles, *Patrón de Montañas de Oca*. Santos Casio y Marcelo y Santa Benita, virgen.

SANTOS PEDRO Y PABLO, APOSTOLES Y MARTIRES

San Pedro, príncipe de los apóstoles, nació en Bethsaida, y fué hermano de San Andrés. Era pescador, cuando se presentó con su hermano a Jescristo, quien le dijo que había de ser piedra fundamental en su Iglesia. Días después, hallándose el Señor en las riberas del mar, le vió con su hermano Andrés, y, llamándolos, les dijo: «Venid en pos de Mí, para ser pescadores, no de peces, sino de hombres». Obedeciendo la voz del Señor, lo dejaron todo y siguieron a Cristo con alegría. Habiendo tenido la debilidad de negar a su divino Maestro, reparó su caída con dolorosa contrición. Luego que recibió al Espíritu Santo, recorrió el Asia, y, de vuelta en Jerusalén, fué buscado por San Pablo para aprovecharse de sus luces. Preso el santo Apóstol por Herodes Agripa, un ángel del Señor le sacó de la prisión. Finalmente, hallándose en Roma, fué preso junto con San Pablo de orden de Nerón, y a los nueve meses murió crucificado cabeza abajo, y San Pablo degollado. Fué el martirio de estos dos gloriosos príncipes de los apóstoles el día 29 de junio, año 68.

A la fiesta de la Virgen del Mar concurren los médicos

El Dr. Fallas, distinguida personalidad médica de Puntarenas, ha aceptado la propuesta para que se celebre en aquella ciudad la quinta conferencia de nuestros médicos. Se había propuesto el 27 de julio, pero el Dr. Fallas ha sugerido la idea de que sus colegas visiten la ciudad del Pacífico el día 23, con ocasión de las grandes fiestas de Nuestra Señora del Carmen que los puntarenenses tanto veneran.

La idea de este cambio de fecha ha agradado mucho y el asunto se discutirá el martes en la sesión de la Facultad de Medicina.

En esa asamblea se leerán varios trabajos médicos, entre ellos uno del Dr. Grillo. También se leerá un trabajo de Amibiasis del Dr. Fallas, conocido ya, pero completa con nuevas observaciones. Se calcula que irán unos cuarenta médicos.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N^o 26

Suscríbase a este diario

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927



Esa "picada" en la cabeza, con indisposición general, después de exponerse a una corriente de aire ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

EL resfriado que principia así es el que más fácilmente suele degenerar en pulmonía. ¡Atáquele cuanto antes! Tómese ahora mismo dos tabletas de FENASPIRINA y repita la dosis cada tres o cuatro horas. Si esta noche al acostarse toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será más rápido.

La FENASPIRINA lleva su acción directamente a los centros invadidos por el resfriado y los descongestiona, a la vez que favorece la pronta eliminación de las toxinas.

Por eso, durante la influenza y la grippe fué el remedio que salvó más vidas.

No trastorna el estómago ni la cabeza como las preparaciones laxantes a base de quinina.

FENASPIRINA

Salvó miles de vidas durante la Influenza

¡Tenga siempre a mano un Tubo de veinte tabletas!

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la respiración y despeja la cabeza.

Segunda Asamblea Catequística Diocesana en Madrid

En los primeros días del próximo mes de julio se celebrará en la Corte de España la segunda Asamblea Catequística Diocesana. Su objeto principal será acordar las normas básicas para la reorganización de las catequesis parroquiales de Perseverancia en relación con las ya aprobadas por la Primaria.

El doctor Eijo, en la circular en que se anuncia esta Asamblea, aparecida en el "Boletín Oficial del Episcopado", encarece esta obra y la necesidad de la cooperación de todos los párrocos y maestros, y los poderosos motivos y razones que obligan con toda urgencia a dedicarse con el mayor empeño a esta trascendental labor.

¿Quién puede calcular el fruto espiritual que puede producir en toda la diócesis—dice—esta labor organizada, uniforme y constante, encaminada a la instrucción práctica de la Doctrina Cristiana? De aquí ha de venir necesariamente la regeneración parroquial y la regeneración social. Hubiéramos fracasado en nuestros intentos y hubieran resultado estériles los trabajos de la anterior Asamblea, si nos detuviéramos en el camino emprendido. Afortunadamente, las referencias que a Nos llegan sobre los resultados prácticos de la anterior

Asamblea son halagüeños, y no es un secreto el resurgimiento y reorganización de muchas catequesis parroquiales y el interés que ha despertado el plan catequístico de esta diócesis, realizado ya en su mayor parte.

Añade que el objeto particular de la próxima Asamblea es la catequesis y la educación, que hay que abarcar en favor de la desorientada juventud, tan desatendida, cuando no abandonada, en la edad de mayor peligro.

El Prelado, antes de emprender su viaje de peregrinación a Tierra Santa, ha planeado la Asamblea y encargado a la Junta Diocesana su preparación, con las mismas facultades que en el año anterior concedidas.

El mejor de sus amigos

Para el Sr. M. A. T., el mejor de sus amigos es el Farmacéutico que le recomendó el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para curarse de un dolor en la pierna izquierda que no había podido curarle ningún médico. EL BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas y la Violeta.

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

El Barrio Keith necesita saneamiento

Los vecinos de ese lado necesitan con urgencia saneamiento. Hay calles allí cuyos desagües de línea son profundas zanjas donde el agua no discurre.

Faltan caños, aceras y alcantarillas en las bocacalles.

Cuando se llama un médico se excusa, pues los autos no pueden penetrar en las fangosas calles.

No se debe descuidar el proyecto de hacer alcantarillado en Barrio Keith; pues allí no caben los excusados de hueco por la gran permeabilidad de los suelos. Las comisiones deben hacer allí una visita conjunta en provecho de la localidad.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Don Alberto Vargas y la fachada de la iglesia de San Pedro

Está totalmente terminada la fachada de la iglesia parroquial de San Pedro, obra que se estrenará hoy y en la que ha puesto todo su interés el ameritado obrero de albañilería don Alberto Vargas Villalta a quien debemos congratular. Artesanos de esa clase inteligentes y activos son los que el país necesita. El público que visite San Pedro podrá admirar ese trabajo. La torre está coronada por una estatua de San Pedro de muy correcta ejecución.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA BENAVIDES

Gran fábrica de mosaicos hidráulico

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

EL DESARROLLO DEL ARMA AEREA

Los Estados Unidos que, como es sabido, mantienen un ejército relativamente pequeño en comparación con la extensión de su territorio y su influencia política, gastan sin embargo sumas muy considerables para sus armamentos aéreos. En el presupuesto de 1928-29 se han destinado 25 millones de dólares para fuerzas aéreas del ejército y 33 millones de dólares para las de marina, sin contar los contratos celebrados en favor de las respectivas armas, que alcanzan el importe de 15 millones de dólares. De acuerdo con estas cifras están las extendidas maniobras que se efectuaron en el arma aérea. Así p. ej. tomarán parte en las maniobras del próximo julio y agosto, que tendrán lugar cerca de San Diego, nada menos que 275 aeroplanos, entre ellos 16 escuadras de lanzabombas, lanzatorpedos y aeroplanos de exploración.

Inglaterra ha previsto tres nuevas escuadras de aeroplanos para la metrópoli; además formará dos nuevas escuadras en la India en el curso del año corriente y del que sigue, y ha encargado 18 biplanos tipo de Havilland "Moth" para Australia.

Francia poseía, a fines del año 1926, 1850 aeroplanos de ejército y 160 de marina. Sin embargo los técnicos franceses, entre ellos el Sr. Gautreau, piden un aumento considerable del arma aérea, sobre todo para mejor protección de las colonias, exigiendo la creación de un cuerpo especial de aviadores de todos los grados, desde teniente a almirante, para la marina.

Por último consignaremos el hecho que en Rusia el Comité revolucionario de la Guerra ha resuelto crear en Minsk un aeropuerto central para aviones de guerra.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

El gobierno francés enviará buques mercantes a Centro América

Ya no es solo Italia y Alemania las que se preocupan por traer a las costas centroamericanas buenos barcos para competir con otras empresas.

Acaba de dar el gobierno francés, previa ley del Senado, una disposición mediante la cual se favorecerá la navegación en los cinco países de Centro América.

El intento del gobierno francés es favorecer la exportación de bananos a Francia.

Este acercamiento será muy provechoso a nuestros bananeros a quienes damos la noticia.

Falleció doña Isolina Rojas v. de Murillo

Anteayer ocurrió el fallecimiento de la buena señora doña Isolina Rojas v. de Murillo.

Mucho hemos de lamentar esta noticia que lleva el dolor a los hogares de nuestros buenos amigos don José y don Nicolás Rojas a quienes, como al resto de la familia, consideramos en tan penosa circunstancia, deseándoles cristiano consuelo.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.
Heredía. TIENDA BENAVIDES

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

No Bote su Dinero En Tabacos que no le Satisfacen

Viene de la primera página indefenso anciano y augusto prisionero estuviere dotado de tanto espíritu de fortaleza (uno de los dones del Espíritu Santo): Cristo puso mando en su Vicario y se mantuvo irreductible, prefiriendo el martirio que dejar de obedecer a Dios; además que las puertas del infierno no prevalecerán contra ella.

El Romano Pontífice no ejerce su poder por medio de las armas ni por otra fuerza, sino por medio de su gran prestigio, de su autoridad moral que le distingue y caracteriza y tiene el mando supremo de 400 millones de fieles, que le aman, respetan sumisos y le han sido encomendados:—apacienta mis corderos, apacienta mis ovejas.—

La navecilla que guía Pedro en el mar embravecido de las pasiones humanas junto con el insaciable protestantismo y contra todos los poderes infernales, no se estrellará jamás contra las rocas y las inmensas olas que azotan al débil barquichuelo; habrá de llegar a puerto seguro.

La vil y calumniadora masonería, impotente para derribar a la Iglesia, como odio a Cristo, odio al Papa y demás instituciones Católicas, ataca al Papado, porque:—heriré al Pastor y dispersaré sus ovejas—horrible plan concebido en las cavernas del infierno que impunemente han cantado triunfo, sin conseguirlo, porque Cristo vive en su Iglesia Santa, Católica y Apostólica; mas, el Papa dirá con San Pablo:—Todo lo puedo en aquel que me conforta.—¡Cuántos imperios han caído, pueblos han desaparecido de la faz de la tierra, príncipes destronados, cuántos blasfemos y crueles perseguidores del Cristianismo y del Papado han muerto y la sucesión ininterrumpida de los Vicarios de Cristo, por la asistencia divina, continuará así hasta el último día del mundo!

Sólo Pedro es grande; oyó la voz de su Divino Maestro, el cual le dijo: De hoy en adelante serás pescador de hombres y después le hizo su Vicario en la tierra para que cuidara de la pureza de su doctrina santa y fuese el sostén de la gloriosa unidad de la Iglesia, punto invulnerable para el protestantismo, el que después de V siglos de lucha no ha podido vencer.

Vayamos todos a El, a rendir-

le su debido acatamiento y sumisión en la persona del Soberano Pontífice hoy reinante; porque tiene el poder soberano más alto que los de todos los reyes, emperadores y monarcas del universo y nadie más grande y más poderoso que su persona. El es el guardián de los riquísimos tesoros del reino celestial; a tan alta dignidad fué elevado, que es el Portero de la gloria de la puerta del Paraíso, por las palabras: *A ti te daré las llaves del reino de los Cielos* y le predice que habrá de padecer martirio por El que le mira complacido con su triple corona.

Y el nombre de ese discípulo superior a los demás, de ese gran Príncipe de la Iglesia que hoy se conmemora, de esa fuerte columna, de esa granítica roca, en donde se estrellan todas las horridas tempestades: masonería, protestantismo en componendas sacrílegas con el infierno que aulla de rabia y de furor, el nombre de ese apóstol es Pedro.

Alberto Quesada L.

Heredia, 29 de Junio de 1928.

Suscripción Pro-Mexico

Segundo envío de lo recolectado, según sigue:	
Sobrante del primer envío	7,05
En poder de don Luis Cartín	122,00
Recolectado últimamente por el mismo Sr. Cartín	31,00
Idem, por el Rev. Padre Valenciano	116,50
Idem, por don Julio Vargas	15,50
Idem, por don Carlos Mesén	11,65
Contribución de don Benito Marín	5,00
Idem, de don Abel Martínez, de San Rafael de Oreamuno	4,00

Total, ₡ 312,70

Envío Letra N° 3185, de fecha 28 junio 1928, contra el «The Chase Bank» a favor del Sr. Director del «Diario El Paso» de Texas, por valor de \$: 77,65, cuyo total en colones, comprendida la comisión del Banco Internacional de Costa Rica, timbre, etc., asciende a ₡: 312,30

Devuelto al Presbo. Sr. Valenciano 0,40

Suma igual: ₡: 312,70

A. Ariá

TIP. SAN JOSE

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra esilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo "Palmareño" de Vico

Depósito de Purros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)

Como una bendición!

Así exclaman cuantos usan el famoso JABON INDIO para la curación de llagas, úlceras, granos, diviesos y demás erupciones de la piel. La caspa desaparece rápidamente con el uso del JABON INDIO. Lo consigue en la Botica Vargas y La Violeta.

EL AGUILA DE ORO

ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo

(especial para enfermos)

Mantequilla Heyman

Postum (café homeopático)

Leche condensada Nestle

Ovomaltine

Jemalt

Harina Lacteada Nestle

La Sociedad Agrícola

Se ha suscitado un pleito judicial entre la Contaduría Municipal de San José y don Adolfo Cañas como tesorero de la Sociedad Agrícola de Ahorros. Esta instalación fué detallada con un fuerte impuesto como prestamista, pero la cuenta estaba muy mal dirigida marcada como Banco Agrícola. Esto dió pie a un embargo y entonces para evitar dificultades el señor Cañas depositó ₡ 2.200. El juicio se ha seguido entre el pasante don Rafael Estrada, representante de la Sociedad Agrícola de Ahorros y don Tomás Gamboa, procurador. El martes se produjo un incidente con motivo de estos asuntos en la sesión municipal.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Los hacendados contentos con la persecución dominical de licores

En realidad hay que felicitar al Ministro Castro Ureña porque sus esfuerzos por moralidad van siendo excelentes. Son muchas las personas de pueblos que nos dan magníficas referencias respecto a los resultados. Ya los peones y los obreros se presentan frescos los lunes y las riñas están finalizando. Y más agradecidas están las esposas, pues sus maridos economizan y no las maltratan. Adelante señor Castro Ureña y no desmaye.

Lista de Contribuyentes para la construcción del Monumento a Cristo Rey

Mons. Otón Castro	₡ 100	Gerardo Blanco	5
Monseñor Fietta	100	Elena Rohmoser	100
Ma. Teresa de Obeso	100	Salvador Sáurez López	5
Mariano Coronado	10	Rómulo Artavia	25
Miguel Mena	10	Juan Sibaja Soto	5
Josefina Carvajal	10	Porfirio Castro	10
C. González Rucavado	10	José Esquivel	50
Ramón Herrero	25	Genoveva Iglesias	5
Vicente Jiménez	50	Rafael A. Grillo	100
Eduardo Gómez	5	J. Joaquín Quirós	20
Carlos Durán	5	Donación de la Junta Monumento Thiel	901.15
Bartolomé Marichal	10	Dr. A. M. Brenes	25
Octavio Bonilla	10	Enrique Carazo A.	10
J. Dolores Solera	100	Eladio Monge E.	10
Vidal Quirós	5	Roberto Ortiz Brenes	3
Maximiliano Soto	50	Florentino Lobo	5
Calixto Madrigal	50	Bernardo Soto	100
J. Franco. Trejos G. cada mes	20	P. Hurtado Peña	10
Alberto M. Blanco	5	Ricardo Carranza	5
Enrique Herrera	5	Marta Esquivel	5
Juan Trejos	20	Francisco Meléndez	4
J. Aniceto Odio O.	10	Juan Bta. Brenes	7
Juan M. Victory	5	Pantaleón Córdoba	25
José Vargas M.	10	Roberto Hernández E.	10
Matilde de Esquivel	10	Roberto Hernández G.	10
Manuel A. Serrano	10	Mercedes Sandoval	3
Pbo. Ricardo Salas	100	Emilia de Camprubí	25
Teresa de Dent e hijas	100	Alvin Fernández	5
Piedad de Mendiola	100	José M. Quesada.—Taras	200
Pbo. V. M. Arrieta	50	Manuela Quesada	50
Max Koberg Bolandi	100	Benito Serrano	10
Antonio Arce	100	Teresa de Coronado	5
Pbo. Santiago Bellut	30	P. Ricaurte R.	5
Pbo. Claudio Bolaños	25	German Ramírez	5
S. F. Sáurez	5	Máximo Chaves	25
J. Antonio Font	2		
Manuel A. Serrano	15		
Pbo. Miguel Chaverri	40		
Rafael Herrera J.	10		

Continuará

Noticias Mundiales

Automóviles estadounidenses

Los europeos se siguen defendiendo organizadamente del predominio universal de algunas de las principales industrias estadounidenses. Después de la cuota que les impusieron a las importaciones de películas de Hollywood, ahora van a acordar en Londres, representantes de España, Francia, Bélgica, Alemania, Italia, Rusia y otras naciones, solicitar que la misma ley de cuota de las películas se les aplique a las importaciones de automóviles estadounidenses.

Llegaron palomas al Departamento de Agricultura

El Departamento Nacional de Agricultura trata de dar a conocer algunas especies de palomas de los Estados Unidos muy buenas para proporcionar carne.

La primera partida de estas aves llegó esta semana en muy buenas condiciones y se han alojado en el corral modelo de San Pedro.

Tan pronto como se aclimaten y multipliquen, serán ofrecidos a los particulares algunos ejemplares.

Nueva máquina

En Hamburgo trabaja una nueva máquina alemana que extrae automáticamente el aceite de las semillas de aceituna o algodón. La maneja un solo hombre y produce 500 kilos por día.

París

En las escuelas públicas de París se les da a los niños lecciones de la manera como deben cruzar las calles para evitar accidentes y que ayuden al orden de la circulación urbana.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA